
!

一套一价
"

避免

了南京房价大起大落

去年
!

月
"#

日
!"

一套一

价
#

制度推出后
!

曾招来多方

质疑
$

房地产开发企业一度进

行
%

软抵抗
& !

部分学者则认为

政府过多地干预了市场
!

就连

一些消费者也对其能否发挥实

效感到半信半疑
'

在接连几场
"

口水仗
&

之

后
!"

一套一价
&

终究还是得以

顺利推行
'

去年以来
!

深圳
(

上

海等地房地产市场出现的
"

大

起大落
&

现象
!

在南京并未上

演
'

一些业内人士评价说
!

这是

南京综合措施在显效
!

与
"

一

套一价
&

制度也有着密不可分

的关系
'

而某媒体开展的热点

调查则表明
!

购房者力挺
"

一

套一价
& !

支持率达
"$$%

'

取消
!

一套一价
"

因为情况有变

那么为何又要在并不长的

时间内取消这一制度呢
)

"

推出或取消
!

都要根据

当时的情况
' &

南京市物价局

副局长王秀洲表示
!

去年
!

月

份出台时的背景是
!

房价涨得

比较高
(

比较快
'"

在当时情况

下没有大涨
!

今天就不会出现

大跌
'&

王秀洲在谈到
"

一套一

价
&

对抑制当时南京房价过快

上涨时
!

表示
"

不能把话讲

满
& !

但肯定
"

起到了一定作

用
& ' "

目前的情况与去年
!

月份相比
!

已经大不一样了
' &

之所以取消
!

目的还是一个
$

不

要出现大起大落
'

尤其是从去

年到现在
!

南京楼市从酷暑到

极度寒冷
!

当然针对酷暑开出

的
"

一套一价
&

处方
!

显然对眼

下的极度寒冷起不了疗效
!

政

府审时度势
!

取消
"

一套一价
&

是正确的选项
'

政府仍监控房价
#

指导价依然有效

此外
!

取消
"

一套一价
&

并

不表示放松对房价水平的监控

及价格行为的管理
'

王秀洲说
!

去

年
!

月
&#

日前
!

南京一直执行

普通住宅商品房政府指导价管

理体系
!

目前取消
"

一套一价
&

之

后
!

这套管理体系继续执行
'

根据
*

南京市商品房作价

办法
+ !

商品房的销售价格可在

价格主管部门核定基准价格基

础上适当上下浮动
!

普通住宅

商品房价格的上浮幅度最高不

得超过
!

!

,

经济适用住房价格

的上浮幅度最高不得超过
'

!

'

取消后不直接影

响房价水平

这项政策取消后
!

不直接

影响房地产价格水平
'

价格水

平的变化
!

还是会更多依赖市

场供求的变化
'

当政策变化后
!

百姓在各种政策优惠下
!

购房

的积极性会不会提高
(

购房力

会不会释放
!

主要看市场供给

是否适合于百姓的需求
!

各种

结构是否平衡
'

从理论上来讲
!

今后各种

可能性都有
!

除了恢复
%

一套

一价
&

之外
!

还有可能是另外

一种模式
---

连政府指导价也

一并取消
!

将商品房价格彻底

放开
'

当然
!

究竟会是哪一种可

能
!

仍将取决于市场的运行
'

物

价部门会时刻把握市场的运

行
!

从宏观上加以监控
'

观点一
$

要预防报复性上涨

%

这个政策肯定有用
!

明年

下半年南京的房价还要涨
.&

南

京苏鼎房地产研究所所长宋坚

语出惊人
'

他分析说
!

从贴补房款的

政策来看
!

是有一年时效性的
'

现在楼市刚性需求还很大
'

判

断到今年年底
!

开发商出于资

金考虑
!

优惠措施会用尽
!

到明

年就是开发商的
%

春天到了
& '

另一家民间房地产机构人

士也表示
!

现在国家对房地产的

宏观调控稍有成效
!

现在又出台

刺激的救市政策
!

下一轮南京的

房价或将出现报复性上涨
'

观点二
$

恢复性调整刺激有限

东南大学物业管理研究所

所长黄安永表示
!

南京这次政

策调整
!

其实是过去
%

走过头
&

政策的恢复性调整
!

本质上对

市场需求的刺激效果较为有

限
'

房地产市场里的消费者已

经越来越成熟
!

综合各种情况

才会买房
!

并不会因为契税或

者其他方面调整了
&%

或者

(%

!

就会立即去买房
'

也有专家表示
!

现在地方政

府
%

出招
&

是在房地产市场萧条

时
!

是想
%

拉动
&

楼市
!

刺激买房

需求的
!

政策本身都是在平衡楼

市
!

旨在让楼市平稳发展
'
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恢复性调整刺激效果有限

%

新政给开发商的信心大

大提升
' &

天正集团南京公司

市场总监顾红艳表示
!

以前开

发商拿地后付款的期限非常严

格
!

这次可以延缓
%

交钱
& !

对

开发商的资金链能起到
%

补

链
&

作用
!

势必对土地市场的

信心有所恢复
'

代理
!

家楼盘的某商品

房代理公司老总表示
!

针对买

房人的买房有补贴
(

公积金贷

款额度增加等利好措施
!

势必

加强自主性买房人刚性需求的

释放
'

不过
!

他也认为
!

趁着新政

出台
!

开发商继续降价大量
%

出

货
&

倒是一个明智的选择
!

特别

是一些资金紧张的开发企业
'

在开发商信心大增的同时
!

一些楼盘已考虑取消目前的打

折优惠
'

城北一家楼盘已明确表

示
&$$

元
)

平方米的优惠截止

到
(*

日
!

恒大开发的两个楼

盘
!

也已经明确日前宣布的成本

价售楼只卖
(*

日一天
'

!

开发商
" 趁着新政大量

!

出货
"

!

专家
"
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新政是否有效
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!

十一
"

将是最好检验


